

21. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Sport und Kultur am 24.04.2024 im Saal des Bürgerhauses am Markt

TOP 3. Berichte

hier 3.2 Sonstige Mittelungen

Sachstand LEADER-Projekt „Erhöhung der Aufenthalts- und Spielqualität auf kommunalen Kinderspielplätzen und Verbesserung des UV-Schutzes“ – Katharina Benner-Lückel, Abteilungsleiterin Kinder-, Jugend- und Familienförderung

In der Stadtverordnetenversammlung am 11.09.2023 wurde der Beschluss zur Auftragsvergabe im Rahmen des oben genannten LEADER-Projektes vorbehaltlich der Förderung gefasst. Der Zuwendungsbescheid zur Projektförderung von Seiten der Bezirksregierung Arnsberg ist Anfang April bei der Stadt Bad Berleburg eingegangen. Die beantragten Fördermittel konnten in voller Höhe erfolgreich generiert werden. Die Auftragsvergabe ist bereits, innerhalb der durch den Vergabeservice des Kreises Siegen-Wittgenstein gewährten Verlängerungsfrist, erfolgt. Der Umsetzungszeitplan ist aufgrund der späten Bewilligung sportlich, eine Umsetzung im bewilligten Durchführungszeitraum bis 20.11.2024 wird angestrebt.

„Skateanlage“ – Katharina Benner-Lückel, Abteilungsleiterin Kinder-, Jugend- und Familienförderung

Ein lang gehegter Wunsch von Kindern und Jugendlichen aus Bad Berleburg ist endlich in Erfüllung gegangen. Dank der Förderung über das Programm "Moderne Sportstätte 2022" konnte die Stadt Bad Berleburg gemeinsam mit dem Jugendförderverein Bad Berleburg e.V. und der Unterstützung des Stadtsportverbandes Bad Berleburg e.V. eine mobile Skateanlage und jede Menge Equipment anschaffen.

In dem großen Tandemanhänger befinden sich insgesamt 13 Ramps, Benches, Tables und Rails, aber auch Scooter, Skateboards, Schutzausrüstung, Musiktechnik und coole Liegestühle zum Chillen, sodass ein Besuch der Skateanlage zum echten Event für Kinder und Jugendliche wird.

In diesem Frühjahr ist die mobile Skateanlage an den Start gegangen.

Ihren ersten offiziellen Einsatz hatte sie im Rahmen des Indoor-Hüpftages am Samstag, den 23. März in der Zeit von 12 bis 17 Uhr auf dem Parkplatz des Rothaarbades. Ende März startete dann die erste Skatetour mit fünf Terminen im Rahmen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit. Hierfür konnte eine zusätzliche Honorarkraft aus der Skaterszene ergänzend zum vorhandenen Team gewonnen werden, sodass immer zwei Personen gemeinsam das Projekt betreuen. Trotz des zum Teil sehr schlechten Wetters kamen zu den ersten drei Terminen zwischen zehn und 23 jugendliche Besucherinnen und Besucher.

Im Anschluss an die erste Skatetour sind weitere Termine und Standorte bis über die Sommerferien hinaus bereits in Planung. Weitere potentielle Standflächen, die möglichst eben und fein geteert sein sollen, können gerne der Abteilung Kinder-, Jugend- und Familienförderung vorgeschlagen werden.

Die Termine und Standorte der Skatetour werden über die Öffentlichkeitsarbeit der Stadt Bad Berleburg, die Instagram-Kanäle der Offenen Kinder- und Jugendarbeit

(jugendbus_blb und jugendcafe_blb) und Plakate an Grundschulen und in Ortsvorsteher-Fächern bekannt gegeben.

Aber nicht nur für die kommunale Jugendarbeit, sondern auch für Vereine und Institutionen ist die Skateanlage ein Gewinn. Sie ist über den Materialpool des Jugendfördervereins auf der Homepage www.jfv-badberleburg.de einsehbar und kann für Veranstaltungen, Projektwochen oder Aktionen ausgeliehen werden. Die Skateanlage ist eine wertvolle Ergänzung des bisherigen Materialpools. Sie kann, je nach Zielgruppe, komplett oder individuell zusammengestellt ausgeliehen werden.

Das Projekt Skateanlage knüpft direkt an die Interessen von Kindern und Jugendlichen an, was zahlreiche positive Rückmeldungen bestätigen. In den letzten Jahren hat dieser Individualsport noch einmal einen unglaublichen Zuwachs erfahren. Unzählige Videos im Netz zeigen Tricks mit Skateboards und Stuntscootern. Eine Skateanlage gilt in der Arbeit mit jungen Menschen als wertvoller sozialer Lernort. Hier können sie sich in einem coolen Setting mit Freunden treffen und ihre Fähigkeiten testen und erweitern.

Zuwendungsbescheid „Dritte Orte Folgefinanzierung für die Jahre 2024 bis 2026“ – Rikarde Riedesel, Abteilungsleiterin Kultur und Erwachsenenbildung

Am 23.04.2024 ging bei der Stadt Bad Berleburg der Zuwendungsbescheid für die Förderung der Maßnahme „Dritte Orte Folgefinanzierung“ in Höhe von 120.000 € für den Bewilligungszeitraum vom 16.04.2024 bis 31.2.2026 ein. Das Fortbildungs- und Kulturprogramm konnte dank des genehmigten vorzeitigen Maßnahmenbeginns bereits begonnen werden. Die mit den Kooperationspartnern des „Dritten Ortes – Bücherei der Zukunft“ erarbeiteten Angebote von Fortbildungen für Mitarbeitende, Kooperationspartner und Vereine sowie die Kultur- und Bildungsangebote mit Schwerpunkt auf den Zielgruppen Kinder, Familien und Geflüchtete sind gut angelaufen und die Rückmeldungen durchweg positiv.